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Durante el período de vacaciones les llegó la jubilación a
la Profesora Laura Wallovits y al Profesor Diego Galperin.
Les agradecemos todo el compromiso y dedicación de
muchos años en el Profesorado de Educación Primaria. Les
deseamos que esta nueva etapa sea muy feliz.
Le damos la bienvenida a la Profesora Ana Stímolo como
suplente del área de educación en el Profesorado de
Educación Primaria. También le damos la bienvenida al
Prof. Pablo Salomón que se incorpora luego de su licencia.
Agradecemos a Paula Brain y a Mariana Monzón su tarea
en las suplencias en Profesorado de Historia y Profesorado
de Artes Visuales.

Bienvenidas y despedidas

turno mañana:
Lunes 

10:30 - 12:30hs

Horario equipo directivo

turno tarde:
Jueves 

18:00 - 20:00hs
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Se han mantenido diversas reuniones con la DES en el particular
inicio de este ciclo. 
En los primeros encuentros pudimos brindar información sobre
la situación de emergencia por el incendio, dar a conocer el
estado de las personas de la comunidad educativa que
estuvieron más afectadas y las acciones que desarrollamos
desde la Cooperadora y como recepción de donaciones.
El 20/2, aún en período de no inicio para nuestra localidad, Ana
participó del primer Consejo de Directores/as, donde se
presentaron los siguientes temas:

Fortalecimiento y acompañamiento de la gestión y
colegialidad en los IFDC  (un trayecto para Equipos
directivos y un trayecto para profesores/as titulares)
Trayecto de formación para profesores/as noveles en los
IFDC
Se enviaron informes sobre documento de capacidades (se
abordaría en Mesa Federal, en la semana próxima nos
informarán sobre estos avances)
Se presentaron borradores de DC de Profesorados de
Lengua y Biología al Ministerio de Nación y habría un primer
análisis
Se aprobaron los PMI de los 10 IFDC y se incrementó un
50% los montos (aún no hay precisiones de transferencia de
los fondos)
Eje de PFI en concordancia con el calendario escolar será
“evaluación” en continuidad con los proyectos
alfabetizadores de las instituciones

Reuniones de inicio con la DES
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Se solicitaron aportes para las disposiciones de
“Equivalencias” y de “Reglamento de Concursos de
Interinatos y suplencias”

Luego de la presentación e inicio de actividades escolares en
nuestra localidad mantuvimos reuniones (28/2 y 5/3) con DES y
referentes del programa “Te cuido, nos cuidamos” del Ministerio
de Educación RN. Como primera línea de trabajo se nos propuso
priorizar el trabajo interno de nuestra institución, atendiendo a
las diferentes situaciones dolorosas o sensibles que
atravesamos, fortaleciendo el acompañamiento a estudiantes y
diseñando estrategias que atiendan incidentes críticos como por
ejemplo el ingreso y/o el egreso que se ven afectados por la
adecuación de calendario.
En las mismas nos dieron a conocer materiales específicos del
programa “Te cuido, nos cuidamos” que están siendo trabajados
en las escuelas para acompañar el inicio del ciclo lectivo en la
situación de emergencia (lo compartimos aquí).
Las acciones de acompañamiento a escuelas (Formación
Permanente) se enmarcarán en el Plan de Formación “La
escuela como espacio de cuidado. Plan de Formación
institucional y sus prácticas educativas 2025”. Las mismas se
irán diseñando - en este contexto particular - en articulación con
el programa “Te cuido, nos cuidamos” y con las Supervisiones de
cada nivel. 

Reuniones de inicio con la DES

https://drive.google.com/file/d/1Z8p8zT2cr6xUp3BDaBf6KSN7xhZrzhoM/view?usp=drive_link
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En la sesión de diciembre se aprobó el pedido del área de
Lengua de PEP para asignar a la profesora interina Mariel
Buira el cargo de 30 hs y llamar a concurso el cargo de 12
hs.
En la sesión del martes 11/3 se decidió reorganizar los
cargos del área de Ciencias Naturales del PEP, quedando
el cargo de 20 hs en orientación Física y el cargo de 12 hs
en orientación Química. De esta forma el área tiene
cubiertas todas las orientaciones pautadas por Diseño
Curricular. 
En consejo Directivo la consejera estudiante informó que
están comenzando a activar el Centro de Estudiantes y
presentará Proyecto Buffet 2025 para su tratamiento en
CD, de modo de poder iniciar el Buffet lo más pronto
posible.
Espacio Cuidado y Juego: 
Desde los 4 IFDC que tenían en 2024 los espacios en
funcionamiento hemos realizado el pedido de continuidad
de los mismos. Además, desde  nuestro IFDC hemos
solicitado la continuidad de la docente en el cargo debido
al contexto de inicio en emergencia ígnea, ya que un
llamado a concurso retrasaría sustancialmente el inicio de
la sala en un momento en que es imprescindible para las
madres-padres estudiantes.

Reunión de Consejo Directivo
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Durante el mes de febrero y marzo la cooperadora se reunió
en varias oportunidades debido a la situación del incendio en
confluencia que afectó a una parte importante de nuestra
comunidad educativa principalmente estudiantes. Se puso a
disposición la cuenta bancaria para recibir donaciones
externas y se pudo recaudar más de 6 millones de pesos. El
dinero se destinó inicialmente para ayudar a estudiantes
damnificados por el incendio, y posteriormente, con una
mayor recaudación se ayudó a les estudiantes que perdieron
sus viviendas.
La prioridad de la cooperadora sigue siendo les estudiantes y
las trayectorias. Es importante dentro de las carreras
detectar quienes necesitan ayuda para poder aliviar
situaciones de diferente índole que favorezcan su
desempeño como compra de apuntes, materiales, entre
otras. 
 Se recuerda lo importante que es para el instituto contar con
el aporte de todes para seguir apoyando las trayectorias y
ayudando en los emergentes que van apareciendo. Es un
momento de mucha crisis económica y social, y la
cooperadora no sólo brinda un pequeño aporte económico,
sino que además, contiene y está presente para toda la
comunidad educativa. 
El aporte de profes hasta junio es de 200 pesos la hora, es
decir que un cargo de 30 hs abona 6000 pesos mensuales.
Alentamos la participación de socies para que siga creciendo
este espacio. 

Inicio de año
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Tal como anticipamos más arriba, este año nos encuentra
transitando adaptaciones en nuestro trabajo debido a la
emergencia ocurrida en la zona. En este sentido, desde
Formación Permanente proponemos mantenernos atentos a
las demandas que surjan de cada institución educativa.  La
idea es ir poniéndonos en diálogo, en la medida de las
posibilidades  y - atendiendo a que en todas las
instituciones han tenido un inicio también tardío - proyectar
las instancias de acompañamiento de manera articulada con
esta coordinación, con las escuelas y supervisiones. En el
caso de aquellas instituciones que han sido más afectadas
(de los parajes Mallín Ahogado o El Manso), nos estamos
comunicando con cada equipo directivo para ponernos a
disposición con el objetivo de dar continuidad a las acciones
que ya se venían desarrollando o las que se requieran.

El trabajo durante este año, si bien en nuestra zona puede
abordar propuestas específicas vinculadas a la situación de
emergencia transitada, se enmarcará en el Plan de
Formación “La escuela como espacio de cuidado. Plan de
Formación institucional y sus prácticas educativas 2025”
que se encuadra en el Calendario Escolar 2025 aprobado
por Resolución No 6580/2024- CPE, en el que se establece
que el Ciclo Lectivo 2025 se desarrollará bajo el lema: “El
camino hacia la mejora educativa: un abordaje integral de la
evaluación como herramienta de innovación pedagógica en
el marco del Proyecto Alfabetizador jurisdiccional”.

Adaptaciones al inicio en FP
consultas:

capacitacionifdcelbolson@gmail.com

https://drive.google.com/file/d/12S8jPXd23XvOXz7f56k-hnoGUPY6gI0h/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/12S8jPXd23XvOXz7f56k-hnoGUPY6gI0h/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/12S8jPXd23XvOXz7f56k-hnoGUPY6gI0h/view?usp=drive_link
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Al igual que el año anterior, el plan contempla diversidad de
dispositivos en los que podremos participar. 

consultas:
capacitacionifdcelbolson@gmail.com

En el marco de este plan, hace un tiempo se realizó la
invitación a participar de los equipos de escritura. Dado
que este año se incluye el tema “Evaluación” se propone
que la convocatoria incluya profesores del Campo de la
Práctica y del Área de Educación. Quienes deseen
participar, pueden comunicarse con esta coordinación.

Además del Plan de Fortalecimiento antes mencionado, es
necesario tener en cuenta las Líneas prioritarias que ha
emitido la Dirección de Nivel, las que han sido construidas
en base a las demandas de las supervisiones de la
provincia.

PFI 2025 y Líneas Prioritarias

https://drive.google.com/file/d/1T-J43GCwj1-Hl9SKmP4ufmdRvnVICDw7/view?usp=drive_link
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consultas:
capacitacionifdcelbolson@gmail.com

Por último, aprovecho a informar algunos cambios
realizados en el último periodo de tiempo. 

Durante los consejos de Formación Permanente realizados
este año, se han establecido nuevos acuerdos para la
presentación de proyectos de Formación Permanente.
Solicitamos leer con atención el documento en el que se
explican los mismos, para no omitir pasos. Ante cualquier
duda, pueden comunicarse con esta coordinación.

También se ha emitido la nueva reglamentación de Co-
formadores que, sumada a la de docentes Noveles que se
emitió en 2024, establecen modificaciones en estos
dispositivos. Se sugiere realizar una lectura antena de
estas disposiciones antes de dar inicio a estos dispositivos.

Toda la información previamente mencionada, se
encuentra en la carpeta de Formación Permanente 2025. 

Novedades en FP

https://drive.google.com/file/d/1T-J43GCwj1-Hl9SKmP4ufmdRvnVICDw7/view?usp=drive_link
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1oIiO8lY864twx-3co4_d5CnJ0Z2TFvM2/edit?usp=drive_link&ouid=104248165592863831227&rtpof=true&sd=true
https://drive.google.com/drive/folders/1eB9ku3JG3nmdIpKuYCZTUnUVn9ANcdZp?usp=drive_link
https://docs.google.com/document/d/11GrOXy-zhPD8C0s0GwDDN7_W9dJroob6DTZwQRmBNTk/edit?usp=drive_link
https://docs.google.com/document/d/11GrOXy-zhPD8C0s0GwDDN7_W9dJroob6DTZwQRmBNTk/edit?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1-Jjl8qWpuFa3wgCQxABHyQSWQwcHkJJr/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1-Jjl8qWpuFa3wgCQxABHyQSWQwcHkJJr/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1s59TgOmLgZfo7RH0zO5eT7Elf2_sWzjr/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/drive/folders/1eB9ku3JG3nmdIpKuYCZTUnUVn9ANcdZp?usp=drive_link
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Brevemente les transmito en este primer boletín del año las
principales novedades del área.

área de investigación: continua la conformación del año
pasado, que consiste en Georgina Colombo, coordinadora,  
Mariví Plaza, Tamara Pacheco y Natalia Hayquel. Seguiremos
enfocando nuestra tarea en el monitoreo y evaluación del PFI
2025 y en el acompañamiento a proyectos de investigación
Monitoreo y Evaluación 2025: les dejo aquí el proyecto PFI
2025, en el que se encuadra el dispositivo M y E 
proyectos de investigación: ya están disponibles las lineas
prioritarias 2025, pueden acceder a ellas aquí. En este ciclo
son compartidas con formación permanente. Para quienes
estén elaborando nuevos proyectos, es deseable que las
tengan presentes para la conformación de los mismos.
área de extensión: abarca las lineas de extensión de los
proyectos institucionales, los proyectos de extensión y las
acciones y talleres. En este ciclo se apunta a reforzar esta área
como forma de incrementar los vínculos con diferentes
espacios comunitarios.
Los jueves por la mañana de manera quincenal se realiza el
consejo provincial de I y E. De momento hemos tenido un
consejo, el 6/03, en el que se trabajó principalmente la agenda
monitoreo y evaluación/ PFI 2025. En el boletín se informará
lo trabajado en estas reuniones, asimismo me pueden hacer
llegar al mail cualquier cuestión vinculada al área que piensen
puede plantearse a nivel provincial

Inicio de ciclo I y E 2025
consultas:

investigacionyextensionifdc@gmail.com

https://drive.google.com/file/d/13-XjOJkHwq-zAnNsDbgmcVdWLvQBVM3r/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1hHARQSj0gf7amZchJ0gWw-h_NrJH8t4Q/view?usp=drive_link
https://ifdbolson-rng.infd.edu.ar/sitio/wp-content/uploads/2024/02/Formulario-para-acciones-de-extension.docx
https://docs.google.com/document/d/11EUL8Cm6NNCUVut_6reaZ0nzKXg6bYnt/edit?usp=sharing&ouid=107664091528489434409&rtpof=true&sd=true
https://docs.google.com/document/d/1Bo3VZei6rtA1HRJBIQCuLeVWftGrn1qJ/edit?usp=sharing&ouid=107664091528489434409&rtpof=true&sd=true
https://drive.google.com/file/d/1gwgsCYd9wIGGatX3v5g5uKIJlkRfEB-S/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1gwgsCYd9wIGGatX3v5g5uKIJlkRfEB-S/view?usp=drive_link
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Les compartimos los materiales elaborados por Salud Ambiental del
Hospital de Área El Bolsón y el prof. Adrián Monteleone para la fase de

reconstrucción luego del incendio. Aquí el material en PDF:
Limpieza del hogar después de un incendio

Recomendaciones de Salud Ambiental en situación de catástrofe
Galpones saludables

https://drive.google.com/file/d/12r5Tsjqq1EJhCFVY0xmFMeW2Gv4s6wuK/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1TlHdIDXjqbOFg3ENIicSMoYFZWWZrWmt/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1jK0JjNSi5CDv4RUHtn9kbPagz6P3VICb/view?usp=drive_link

